

voix du vicaire de Jésus-Christ, et dans les diocèses par les évêques.

Pareils à des phares que les tempêtes ne sauraient éteindre et habilement disposés sur les côtes pour indiquer la présence des récifs et la perfidie des courants, les pasteurs de l'Eglise rendent au journal l'immense service de le mettre en garde contre toutes sortes de dangers et de lui montrer la vraie route qu'il doit suivre. Par les conseils, par les avertissements, et même par les défenses toujours bienveillantes qu'il reçoit ainsi de l'Eglise, il peut sûrement former et guider l'opinion, il peut consacrer sans crainte sa prodigieuse influence à la diffusion des principes d'ordre, de paix et de progrès moral qui font le solide bonheur des nations.

L'autorité de l'Eglise, si elle n'existait pas, il nous faudrait donc la demander au ciel ; mais puisque le ciel nous en a déjà fait le don, reconnaissons que cette divine institution est l'un des plus grands bienfaits que la révélation ait procuré aux peuples. C'est, à n'en pas douter, le sens qu'avait la récente réunion des représentants de la presse autour de notre nouvel archevêque. Ils ne venaient pas seulement rendre hommage à ses belles qualités personnelles, mais encore à la haute autorité dont il est le dépositaire. Cette démarche spontanée mérite nos félicitations et nous fait bien espérer de l'avenir. Elle ne manquera pas de se traduire par des actes de respect et de noble déférence, qui seront pour le plus grand bien de la presse et du public.

III

Arrivons maintenant au service que la presse rend encore à la civilisation en ce qui concerne l'accroissement du bien-être matériel.

Supposons, Messieurs, que nous parcourions un journal et que nous nous arrêtions à cette page toute couverte d'une multitude de chiffres. Qu'y lisons-nous ? d'un côté, sur plusieurs colonnes, l'état des grands marchés du monde, marché de Chicago, marché de Liverpool, marché Bonsecours ; puis, sur d'autres colonnes, les mouvements des bourses de New-York, de Londres, de Paris, avec la cote de toutes les valeurs, cote des stocks ou actions de banques, d'assurances, de compagnies industrielles et commerciales ; ailleurs viennent des indications précises sur la navigation, sur les chemins de fer, sur les importations et les exportations. Tous ces chiffres fournis par les câbles sous-marins et les dépêches télégraphiques, et qui, au lecteur ordinaire, semblent dire peu de chose, renferment cependant des renseignements dont l'importance n'échappe pas à la clairvoyance l'économiste.